

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Panthères du Gabon en 2021 : challenges et espoirs



Photo: F. M. MOMBO/L'Union

Pierre-Emerick Aubameyang lors du match Gabon-Gambie (2-1) à Franceville, le 12 novembre 2020.

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

La première moitié de l'année 2021 correspondant à la seconde partie de la saison en cours, les défis à relever individuellement et collectivement restent nombreux pour les Panthères du Gabon et les joueurs sélectionnables. Sur le plan domestique, si la campagne africaine de Bouengué Sports continue de leur offrir une belle exposition, Dalian Toung Allogho et Junior Bayanho Aubyang ont une belle carte à jouer pour intégrer la tanière. Notamment dans l'optique des deux derniers rendez-vous qualificatifs pour la coupe d'Afrique des nations 2022, respectivement contre la RD Congo (le 22 mars) et l'Angola (30 mars).

À moins que l'échéance soit repoussée au mois de mai et le début des éliminatoires de la coupe du monde 2022. Chez les Panthères de la diaspora, on va souhaiter un semestre plus éclatant à Pierre-Emerick Aubameyang (6 buts en 20 matchs, toutes compétitions confondues) et Denis Bouanga (4 buts et trois passes décisives en 21 sorties) qui ont démarré la saison en fanfare, avant de connaître un coup de barre de longue durée. Reconquérir leur statut d'atout offensif numéro un d'Arsenal et de l'AS Saint-Étienne seraient forcément non seulement au bénéfice des Gunners et des Verts, mais également des Panthères. Avant la clôture du mercato hivernal le 1er février, on espère voir André Biyogo Poko trouver un

point de chute crédible et redevenir compétitif. On pourrait en dire de même pour Medwin Biteghe Mendame et Wilfried Ebane Abessolo. Du côté d'Aaron Boupendza, tout feu tout flamme

depuis un mois avec Hatayspor, une durée plus longue de l'état de grâce traduirait un cap définitivement franchi par l'imprévisible attaquant. Alors que la régularité devra rester le leitmotiv en club

pour Bruno Ecuele Manga et Didier Ndong (Dijon), Allevinah (Clermont), Mfa Mezui (Rodange) et Aaron Appindangoye (Sivasspor). Pour Mario Lemina (Fulham), Johann Obiang (Rodez), Serge Martinsson

Ngouali (Hammarby) voire Malick Evouna (Sfax), la bonne santé athlétique sera indispensable à un retour à leur meilleur niveau. Dans un contexte global toujours influencé par la pandémie de Covid-19.

COMMUNAUTÉ ÉCONOMIQUE ET MONÉTAIRE
DE L'AFRIQUE CENTRALE

COMMISSION
PRÉSIDENCE



AVIS A MANIFESTATION D'INTERET N°003/CEMAC/C/P/CPM/19 RELATIF A L'ELABORATION DU PROGRAMME DE DEVELOPPEMENT INTEGRE DE LA ZONE ECONOMIQUE SPECIALE DES TROIS FRONTIERES (CAMEROUN-GABON-GUINEE EQUATORIALE) ET A LA REALISATION DES ETUDES POUR LA CONSTRUCTION D'UN PORT SEC A EBEBIYIN (GUINEE EQUATORIALE).

Contexte et justification :
La Communauté Economique et Monétaire de l'Afrique Centrale est composée de six (06) Etats : le Cameroun, la Centrafrique, le Congo, le Gabon, la Guinée Equatoriale et le Tchad. Région à fort potentiel économique assise sur une position géographique enviable, la CEMAC s'est dotée en 2010 d'une vision ambitieuse à l'horizon 2025 qui articule l'émergence de la zone autour de trois piliers : une puissance agricole, une puissance énergétique et une puissance métallurgique. Le développement de ces piliers suppose le développement de 5 préalables parmi lesquels la constitution d'un marché commun et l'accès aux marchés d'exploitation.

Dans ce contexte, les pays de la CEMAC et plus spécifiquement le Gabon, la Guinée Equatoriale et le Cameroun, ont décidé de mettre en oeuvre des mesures et actions visant à promouvoir la sécurité, la stabilité et le développement des zones frontalières qu'ils partagent en commun, en vue d'améliorer les conditions de vie des populations dans une perspective d'intégration sous régionale et de densifier les échanges (commerce, culture, ...) transfrontaliers dans le respect de leurs intérêts nationaux respectifs. Cette ambition commune est en parfaite cohérence avec la vision communautaire déclinée dans le Programme Economique Régional (PER) et l'Agenda 2063 de l'Union Africaine.

L'objectif est de définir un programme dit « Programme de Développement Intégré de la Zone des Trois Frontières (PDIZTF) », qui vise donc la mise à profit des proximités insuffisamment exploitées pour le développement des chaînes de valeur et l'amélioration du bien-être à travers l'accès aux emplois décents et aux infrastructures de base (eau, énergie, routes, santé, etc.). Plus généralement, il vise à promouvoir une approche coordonnée et intégrée de développement entre les trois pays voisins (Cameroun, Gabon et Guinée Equatoriale), en cohérence avec le Programme Economique Régional de la CEMAC.

A cet effet, la Commission de la CEMAC envisage de conduire une étude dans le but de disposer d'un Document dans lequel les axes d'intervention du Programme intégré de la zone économique spéciale des trois frontières (Cameroun-Gabon-Guinée Equatoriale) sont définis ainsi que les activités qui en découlent.

Objet :
La Commission de la CEMAC lance un avis à manifestation d'intérêt international relatif à l'élaboration de la situation de référence et rédaction du programme de développement intégré de la zone économique spéciale des trois frontières (Cameroun-Gabon-Guinée Equatoriale). Les deux composantes de ce projet sont les suivantes :

- Élaboration du Programme de Développement Intégré de la Zone des Trois Frontières (PDIZTF) ;
- Une analyse de faisabilité d'un port sec communautaire à Ebebiyin sur le plan financier, économique et institutionnel d'une part, et sur le plan pratique de l'infrastructure et de la logistique d'autre part.

Le Président de la Commission de la CEMAC invite les bureaux d'études ayant le profil requis, à présenter leur candidature en vue de fournir les services décrits ci-dessus. Les consultants doivent produire les informations sur leur capacité, leur expérience et leurs qualifications en français, notamment :

- Une lettre de motivation ;
- Une présentation générale du consultant (domaines de spécialisation, effectifs et profils du personnel)
- Expérience générale et spécifique du consultant ;
- Justification de l'exécution des prestations : pages de garde et de signature du contrat et attestations de bonne exécution.

Les différentes candidatures seront évaluées selon les critères suivants :

- Expérience générale (sur les dix dernières années, 5 points, 1 pt/étude)
- Expérience spécifique (sur les dix dernières années, 10 points, 2 pts/étude)
- Connaissance de la zone CEMAC (5 points, 1 pt par pays de la sous-région)

Les résultats seront communiqués aux candidats par mail.

Les Cabinets, Bureaux et Groupements de Bureaux d'études intéressés peuvent obtenir des informations complémentaires à l'adresse suivante : Cellule de Passation des Marchés : Tél : (240) 555 001 641 / 555 001 649. Emails : NADJITSENGARN@cemac.int, NGANGUEC@cemac.int, les jours ouvrables de 08h00 à 15h00. Les termes de références des deux composantes du projet sont également disponibles sur le site : www.cemac.int.

Les manifestations d'intérêt doivent être rédigées en français et déposées sous pli fermé ou en version électronique à l'adresse ci-dessous, au plus tard le 28 Janvier 2021 à 10 h 00, heure locale avec accusé de réception et devront porter la mention : « manifestation d'intérêt relative à l'élaboration de la situation de référence et du document du programme de développement intégré de la zone des trois frontières (Cameroun-Gabon-Guinée Equatoriale) et à la réalisation des études pour la construction d'un port sec à Ebebiyin (Guinée Equatoriale). » à l'adresse suivante :
Commission de la CEMAC, Siège provisoire au Parlement de la CEMAC, BP 298 Malabo, République de Guinée Equatoriale.

Malabo, le 15 DEC 2020

LE PRESIDENT



Dr. David GHA-ONGO